

# Lundi 21 août

**10h15 | S1** « Gouvernance et souveraineté alimentaire en Afrique » | Avec Germain Dasyva (Congo / France).

*La situation alimentaire en Afrique continue de s'aggraver. Le Covid et la guerre en Ukraine interpellent les États africains sur la sécurité alimentaire de leur population. Cette présentation est basée sur l'expérience de Germain Dasyva, ancien haut fonctionnaire de l'agence des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO).*

**10h15 | 15** « Comment une collectivité locale peut-elle intégrer la transition écologique dans son projet de territoire ? » | Avec Jean-Luc Delpeuch.

*La communauté de communes du Clunisois regroupe 41 villages, dont Taizé. Élu-es et habitant-es ont élaboré ensemble un projet de territoire ambitieux qui vise à réduire l'impact du changement climatique dans tous les domaines (mobilités, agriculture, logement, biodiversité...). Le président de cette collectivité présentera cette expérience de concertation et les innovations impulsées pour faire face à la crise écologique.*

**10h15 | P** « Opter pour la confiance » (première partie du message pour 2023 de frère Alois)

*Dans cet atelier qui sera proposé chaque jour, un frère de Taizé ou une sœur de Saint-André approfondira la méditation qui aura été donnée le matin à la fin de la prière. Aujourd'hui, frère Jean-Marie propose une méditation sur Marc 4,35-41 qui sera suivie d'un partage en petits groupes.*

**15h15 | S1** « Femmes dans la Bible, femmes dans l'Église » | Avec Orsi Hardi (Hongrie / France).

*Stratégies pour mettre en lumière la présence féminine dans la Bible et conversation ouverte sur les défis et les difficultés auxquels les femmes sont confrontées dans l'Église.*

**15h15 | P** « Invente avec ton Dieu l'avenir qu'il te donne. Comment faire des choix dans sa vie ? » | Avec sr Muriel et sr Clare, des sœurs de Saint-André.

*Dans cet atelier proposé de semaine en semaine à Taizé, deux sœurs de Saint-André, sr Muriel et sr Clare, proposent une réflexion sur ce qu'il faut prendre en compte devant une décision à prendre.*

**15h15 | 15** « Découvrir ce qui se fait à Taizé pour la transition écologique et la sauvegarde de la biodiversité. » | Avec Stefano Stroppa (Italie) et un frère de Taizé.

*Cet atelier présentera les initiatives prises ces derniers temps à Taizé, pour la communauté et dans l'accueil des jeunes, pour faire face aux crises écologiques actuelles. Une première analyse du bilan carbone récemment réalisé sera proposée. Il sera possible de s'inscrire à des excursions au cours des prochains jours.*

**15h15 | 10** « L'éducation aux droits humains – Apprendre l'égalité, vivre la dignité. » | Avec Édouard Portefaix (France).

*Qu'est-ce que les droits humains et la dignité humaine, et pourquoi sont-ils importants aujourd'hui plus que jamais ? Qu'est-ce que l'éducation aux droits humains (EDH) et quel rôle les jeunes peuvent-ils jouer pour favoriser une culture des droits humains ? La théorie sera illustrée d'exemples concrets et de leçons tirées du terrain : éducation à la mémoire, EDH auprès des personnes vivant dans des régions en conflit, participation des jeunes au niveau international, EDH en ligne, etc.*

## Groupes de partage

**17h30** Petits groupes de partage par âge : 18-19 ans → tente P / 20-24 ans → tente R / 25-29 ans → salle 10 / 30-35 ans → jardin de la crypte (N'oubliez pas de décider à quel endroit votre groupe se réunit chaque jour !)

## Informations

- x Don du sang. Lundi matin, il sera possible de donner son sang à Taizé, salle 10. Pour donner son sang, il faut être âgé de 18 à 70 ans et être francophone. Il y a encore des places disponibles après 11h30. Merci à tous !
- x Des frères restent dans l'église chaque soir pour écouter après la prière. À El Abiodh, des sœurs sont disponibles tous les jours de 11h à 12h et de 14h à 15h.

## Mardi 22 août

**10h15 | S1** « Qu'est-ce que la vie intérieure transforme dans ma relation avec Dieu et dans mon rapport aux autres ? » | Avec Mgr Benoît Rivière (France).

*Mgr Benoît Rivière est évêque d'Autun, Chalon et Mâcon, la région où se situe Taizé. Dans cet atelier, il donnera des points d'éclairage sur la vie intérieure à partir de l'expérience des pères du désert et de la grande tradition monastique.*

**10h15 | 15** « Justice sociale dans l'industrie textile – Atelier interactif » | Avec Barbara Alger (États-Unis).

*Barbara Alger est ambassadrice d'A Rocha, une organisation chrétienne qui travaille sur la conservation de la nature, l'engagement dans l'Église et l'éducation à l'environnement. Dans cet atelier interactif sur l'industrie textile et son impact écologique et social, nous discuterons de ce que nous pouvons faire individuellement et collectivement pour changer nos habitudes de consommation.*

**10h15 | P** « Comprendre le deuil et trouver des chemins pour mieux le vivre – Atelier pratique » | Avec Christiane Steffens-Dhaussy (Allemagne / Luxembourg).

*Christiane Steffens-Dhaussy, psychologue allemande, autrice d'un livre sur le deuil en milieu hospitalier, nous parlera du deuil. Nous vivons tous un deuil dans notre vie : le deuil d'une séparation, le deuil d'un projet de vie, le deuil d'un être cher décédé... Quelles sont les ressources qui peuvent m'aider à mieux vivre mon deuil ? Comment puis-je soutenir une personne en deuil ?*

**10h15 | 10** « De la famine au festin – Histoires climatiques inspirées par Joseph » | Avec Jeremy Brown (Royaume-Uni).

*Jeremy Brown prépare un doctorat sur la narration climatique à l'université de Southampton. Cet atelier permettra de découvrir comment Joseph, le héros biblique de la Genèse, a préparé l'Égypte à une crise alimentaire imminente, et de l'appliquer au changement climatique au XXI<sup>e</sup> siècle. Il s'agira d'un atelier interactif qui vous permettra d'imaginer votre propre histoire climatique. En outre, l'atelier présentera différentes solutions pour améliorer la résilience de l'agriculture dans le contexte du changement climatique.*

**14h15 | 10** Le rassemblement du peuple de Dieu 'Together', le 30 septembre à Rome et ailleurs. – Présentation et rencontre d'information.

**15h15 | 10** « L'éco-spiritualité, une quête enracinée au cœur des défis aujourd'hui. L'expérience de la Maison de Tobie en région parisienne ». | Avec Daniel Gouilly (France).

*Daniel Gouilly est engagé dans le réseau salésien St Jean Bosco. Dans cet atelier, il nous présentera la « Maison de Tobie », créée en 1989 à l'initiative du Père Benoît Billot, bénédictin. La Maison de Tobie est à l'écoute de l'enseignement des Pères de l'Église comme du trésor des spiritualités orientales, la voie du zen notamment, et elle s'engage aujourd'hui dans la démarche d'éco-spiritualité.*

**15h15 | M** « Amitié entre chrétiens et musulmans – Expériences du vivre ensemble aujourd'hui » | Avec Ferenc Hardi (Hongrie / France).

*« Découvrir l'autre, vivre avec lui, l'entendre, se laisser aussi façonner par lui. Cela ne veut pas dire perdre son identité ou rejeter ses valeurs. Cela veut dire concevoir une humanité plurielle, non exclusive. » (Pierre Claverie, ancien évêque d'Oran). L'atelier sera animé par Ferenc Hardi (Hongrie/France).*

**15h15 | 15** « Est-il possible de vivre sa foi tout en développant une entreprise ? Startups, innovation dans les idées et valeurs chrétiennes » – | Avec Christopher Bird, Hania et Joshua Snyder (Royaume-Uni / Pologne).

*Un atelier sur l'intégration de la foi au travail, à partir de l'histoire de la création d'une entreprise, TimeNavi, qui aide les gens à appréhender leur temps et à se concentrer sur les priorités. On réfléchira sur l'équilibre entre les affaires et l'éthique, la construction d'une culture enracinée dans les valeurs chrétiennes et des conseils pratiques sur la façon de vivre sa foi au travail, dans ce que l'on fait et comment on le fait.*

**15h15 | P** « Chercher un ressourcement dans la prière » (deuxième partie du message pour 2023 de frère Alois)

*Dans cet atelier, sœur Sietske propose une méditation sur Romains 8, 26-28 puis un partage en petits groupes.*

**15h15** « Explorer la communication non-violente à travers des jeux théâtraux » | Avec Hanna Żylicz (Pologne). (Places limitées, tickets à La Morada).

## Informations

- x Si vous n'avez pas encore de groupe de partage, RDV à la tente 2 à 17:30.
- x Si vous souhaitez prendre un pique-nique pour votre départ ce week-end, merci de venir à Casa avec votre ticket repas aujourd'hui.

## Mercredi 23 août

**10h15 | S** « Vie intérieure et solidarité à la lumière de l'enseignement des pères et des mères du désert » | Avec Norman Russell (Royaume-Uni / France).

*À partir de la fin du III<sup>e</sup> siècle de notre ère, des jeunes gens et des jeunes filles se sont retiré-es dans le désert, principalement en Égypte. Ils vivaient leur foi chrétienne loin des villes. Comment ont-ils essayé d'aimer Dieu de tout leur cœur et leur prochain comme eux-mêmes ? Cette question reste un défi évangélique ouvert à diverses solutions. Norman Russell est un théologien orthodoxe anglais d'origine grecque vivant en France.*

**10h15 | 15** « Éco-anxiété : espérer dans un monde incertain ». | Avec Constance Varoquier et Joseph Gotte (France).

*Notre climat change, la biodiversité décline, les ressources se raréfient... Le monde de demain semble incertain, au point que 75% des jeunes dans le monde jugeraient l'avenir effrayant. En quoi l'espérance, vertu motrice de vie, est-elle encore – voire plus que jamais – possible ? Constance Varoquier est doctorante en sociologie et en histoire des religions et ambassadrice de l'association A Rocha ; Joseph Gotte a lancé un blog intitulé « Vivre sa jeunesse autrement », synthétisé en 2019 dans un ouvrage du même nom.*

**10h15 | 10** « Taizé derrière le rideau de fer ». | Avec Angela Kunze (Allemagne).

*Dans cet atelier, Angela Kunze, une ancienne activiste en lien avec Taizé, évoquera la révolution pacifique en Allemagne de l'Est dans les années 1980, en particulier en octobre 1989, et les liens avec Taizé pendant cette période.*

**10h15 | P** « Cheminer ensemble avec d'autres » (troisième partie du message 2023).

*Comme prolongation de la méditation donnée à la fin de la prière du matin, frère Raymon propose une réflexion sur Jean 17,20-26 qui sera suivie d'un partage en petits groupes.*

**15h15 | P** « Pourquoi la confiance dans les médias est-elle mise à l'épreuve ? » | Avec Anne-Bénédicte Hoffner (France).

*Anne-Bénédicte Hoffner est journaliste et directrice de la rédaction du quotidien La Croix. Dans cet atelier, elle livrera ses réflexions sur le rôle des médias, le travail des journalistes et les raisons de la perte actuelle de confiance dans les médias. Elle évoquera les nouveaux défis posés par l'ère numérique dans le travail des médias.*

**15h15 | M** « Des théologies depuis le cœur de la terre - Comment le travail avec des communautés indigènes nous aide-t-il à construire notre identité chrétienne ? Qu'apprenons-nous d'elles ? » | Avec Marian Coy, diacre de l'Église luthérienne, Lizbeth Chaparro et Felipe Riaño (Colombie).

*Cet atelier participatif permettra de présenter et de comprendre comment l'Église luthérienne de Colombie aide les communautés indigènes de la Sierra Nevada de Santa Marta dans la création de leurs propres méthodes éducatives. Cela se fera notamment au travers du tissage, du chant et grâce au témoignage de jeunes ayant vécu dans ces communautés.*

**15h15 | 15** « Aujourd'hui, s'engager pour une vie à deux ? » | Avec José et France Lamour (France).

*José et France Lamour sont respectivement médecin et infirmière à la retraite. L'atelier démarrera par le témoignage de leur longue et riche expérience de 54 ans de vie de couple, puis se poursuivra par un échange avec les personnes présentes.*

**15h15 | 10** « S'engager 'corps et âme' pour le climat : Foi et militantisme, est-ce possible ? Atelier interactif » | Avec Amélie Franco (France).

*Comment agir concrètement dès aujourd'hui pour le climat ? Peut-on faire de la désobéissance civile en tant que personne croyante ? Quelle place a ma foi dans la lutte pour la justice climatique ? Ces questions et bien d'autres encore seront discutées par le biais d'animations interactives et ludiques. L'atelier sera aussi l'occasion d'entendre le témoignage d'Amélie Franco, chargée de mobilisation à GreenFaith, une ONG interreligieuse pour la justice climatique.*

**21h30 | 10** Projection du film « The Letter » du Mouvement *Laudato Si*.

*En 2015, le pape François a écrit Laudato Si (La Lettre), une lettre encyclique sur la crise environnementale. Quelques années plus tard, quatre voix qui n'ont pas été entendues dans les conversations mondiales ont été invitées à un dialogue avec le pape. (Durée du film : 80 minutes).*

- ✓ *Aujourd'hui à 16h30, les musiciens qui aimeraient jouer pendant les prières communes ce week-end sont invités à se rendre à l'Isba pour une audition. Si vous avez votre instrument avec vous, si vous avez de l'expérience dans des ensembles musicaux et si vous savez lire la musique, n'hésitez pas à venir !*
- ✓ *Ceux qui prendront le bus ce dimanche pour les gares de Mâcon et de Chalon sont invités à se rendre à Casa pour vérifier le nombre de places disponibles.*
- ✓ *Si vous n'avez pas ou plus de groupe de partage, RDV à la tente 2 à 17:30.*

## Jeudi 24 août

**10h15 | S1** « Une intuition fondatrice de frère Roger : vie intérieure et solidarité ». | Avec Sabine Laplane (France), des sœurs de Saint-François Xavier.

*À l'origine de la communauté de Taizé, il y a l'expérience intérieure et l'engagement d'un jeune suisse qui deviendra frère Roger. Dans un contexte international bouleversé par la guerre, il cherche à répondre à l'appel du Christ. Pourquoi s'est-il arrêté à Taizé ?*

**10h15 | 15** « L'éthique économique et environnementale selon le pape François ». | Avec Stefan Einsiedel (Allemagne).

*Stefan Einsiedel travaille à l'école de philosophie de Munich. Il parlera de son travail au sein d'un groupe d'experts pour la conférence épiscopale allemande qui a préparé l'étude « Comment la transformation sociale et écologique peut-elle réussir ». Cette présentation sera suivie d'une discussion basée sur les questions provenant des participants.*

**10h15 | 10** Présentation du mouvement *Laudato Si* & Partage en petits groupes sur le film « La Lettre ». | Avec Magda Kadziak (Pologne).

*Magda Kadziak étudie la théologie et fait partie du mouvement *Laudato Si* en Pologne. Elle propose ici une discussion autour du film 'La Lettre' qui a été projeté mercredi soir. Un temps de partage en petits groupes sera proposé.*

**15h15 | P** « Guerre en Ukraine, pacte vert, asile et migration : conversation sur les enjeux européens ». Avec Philippe Lamberts (Belgique).

*Philippe Lamberts est député européen d'origine belge. Dans cet atelier, il présentera les enjeux actuels de l'Union européenne, en particulier les conséquences de la guerre en Ukraine, le Pacte Vert et les questions liées à l'asile et aux migrations. Son introduction sera suivie d'un échange à partir des questions des participant·es.*

**15h15 | M** Abus spirituels et agressions sexuelles : « Mon parcours de survivante. Comprendre ce qui mène à l'abus et trouver les moyens de guérir ». Avec Andrea Röhm (Allemagne), Christiane Steffens (Allemagne / Luxembourg) et Jordi Elgström (Espagne).

*Une survivante partage son histoire. Elle sera accompagnée par des professionnels du domaine.*

**15h15 | 15** « Un appel chrétien à protéger les pollinisateurs : nos petites actions peuvent avoir un grand impact ». | Avec Barbara Alger (États-Unis).

*Atelier interactif sur l'impact de la pollution et des pesticides sur les pollinisateurs et sur ce que nous pouvons faire individuellement et collectivement pour améliorer la situation. Barbara Alger est ambassadrice d'A Rocha, une organisation chrétienne qui travaille sur la conservation de la nature, l'engagement dans l'Église et l'éducation à l'environnement.*

**15h15 | 10** « Élargir nos amitiés » (quatrième partie du message de frère Alois pour 2023).

*Dans cet atelier, sœur Clare, des sœurs de Saint-André, propose une méditation sur Actes 2,1-12 qui sera suivie d'un partage en petits groupes.*

## Diverses informations

- Cet après-midi, à 14h ou 19h40 sont proposées des rencontres par pays. La liste détaillée est publiée ci-dessous ou sur les panneaux dédiés.
- Les rencontres à Taizé sont possibles grâce aux jeunes volontaires. Pour celles et ceux, âgés de 18 à 29 ans, qui aimeraient venir à Taizé pour plus longtemps dans les mois à venir, une rencontre d'information est prévue jeudi à 19h40 à El Abiodh.
- Le vendredi, il y aura une nouvelle session de l'atelier 'Explorer la communication non violente à travers les jeux théâtraux'. Des tickets sont disponibles à La Morada.
- Le samedi après-midi, une 'scène ouverte' réunira des jeunes de plusieurs continents. Si quelqu'un souhaite participer, rendez-vous à 19h45 à La Morada.
- Les objets de valeur (argent, passeport), appareils photo, téléphones portables et appareils électriques personnels ne devraient pas être laissés sans surveillance dans les tentes et autres lieux d'hébergement, mais déposés à La Morada.
- Pour celles et ceux qui souhaitent passer le week-end en silence : rencontre à 17h00 à El Abiodh pour les jeunes femmes, à La Morada pour les jeunes hommes.

# Vendredi 25 août

**10h15 | M** « Vie intérieure et vie active : comment les concilier ? » | Avec Yves Oltramare (Suisse).

*Yves Oltramare, âgé de 98 ans, banquier retraité viendra nous parler de la conciliation entre la vie intérieure et la vie active au travers de sa longue expérience. Il nous en parlera en s'appuyant sur le livre dont il est l'auteur « Tu seras rencontreur d'Homme » (éditions Labor et Fides).*

**10h15 | 15** « La confiance en Dieu peut donner une espérance qui est plus forte que la peur de l'avenir » | Avec Rosmary Wendler (Suisse).

*Ancienne missionnaire pour 'Youth with a Mission' et engagée avec l'ONG internationale d'urgence MEDAIR, Rosmary Wendler aime accompagner les personnes dans leur connaissance de Dieu. Au travers d'une réflexion sur le message de frère Alois pour 2023, elle nous encouragera dans notre marche avec Dieu, et dans une vie de confiance.*

**10h15 | 10** « Solidarité avec toute la création » (cinquième partie du message 2023 de frère Alois).

*Dans cet atelier, frère Jean propose une réflexion sur Matthieu 16,15-23 prolongeant sa méditation du matin et qui sera suivie d'un partage en groupes.*

**14h15 | 12** Rencontre européenne à Ljubljana – Présentation et rencontre d'information.

**15h15 | P** « Le processus de résilience. La croix comme histoire de deuil et de consolation ». | Avec Katharina Opalka (Allemagne).

*Cet atelier explorera comment des récits complexes comme celui de la croix, et comment la manière dont nous racontons les expériences de deuil et de consolation, peuvent nous aider à faire face aux crises de manière résiliente. Katharina Opalka présentera ses recherches postdoctorales en théologie protestante à l'université de Bonn (Allemagne) sur la résilience.*

**15h15** | 15 « Comment traverser les crises avec Jésus dans sa barque ? » | Avec Patricia Gomez (Pérou) et Tamsin Blake (Suisse) de l'ONG internationale d'urgence MEDAIR.

*Patricia Gomez et Tamsin Blake travaillent pour l'ONG internationale d'urgence MEDAIR, et ont été impliquées dans certaines des crises humanitaires les plus graves, auprès des personnes les plus vulnérables. Elles témoignent, au travers d'exemples très concrets, sur la façon dont la foi les aide à affronter les situations chaotiques et incertaines.*

**15h15** | 10 Violences de genre. | Avec Jordi Elgström (Espagne).

*Jordi Elgström est un psychologue catalan qui travaille avec des hommes utilisant la violence. C'est à travers son témoignage que sera abordé ce thème difficile.*

**19h40** | 12 Prière, vie commune et service des autres : l'expérience du volontariat à Taizé (pour ceux qui sont intéressés par un séjour plus long à Taizé).

## Autres informations

- ✓ Si vous n'avez pas ou plus de groupe de partage, rendez-vous à la tente 2 à 17h30.
- ✓ À 19h40, rencontre pour les jeunes souhaitant rester après dimanche : pour les jeunes femmes, El Abiodh ; pour les jeunes hommes, La Morada.
- ✓ Jean-Luc Delpeuch, qui a animé un atelier lundi, présentera l'expérience du Collège européen de Cluny aujourd'hui à 14h00, en salle 12.
- ✓ À 20h30, prière du soir suivie de la prière autour de la croix.

## Samedi 26 août

**10h15 | S1** Méditation biblique sur μνημονεύω (*mnémoneuó*) – garder en mémoire. | Avec le métropolite Abraham Mar Stephanos (Inde / Royaume-Uni)

*Abraham Mar Stephanos est le métropolite du diocèse du Royaume-Uni, d'Europe et d'Afrique de l'Église syrienne orthodoxe malankare. Il propose une méditation biblique sur le thème de la mémoire, à partir du texte de Matthieu 16,5-12.*

**10h15 | 15** « Lutter pour la préservation des terres nourricières et pour une agriculture respectueuse du Vivant » | Avec Cristiana Modica Vandame (Italie / France).

*Témoignage d'une agricultrice anthropologue ayant travaillé 15 ans dans l'humanitaire avant de reprendre une ferme familiale en région parisienne. Elle a ensuite mené la conversion de la ferme en agriculture biologique, créé un fournil puis lutté depuis 2011 contre l'artificialisation des terres aux côtés d'associations et d'activistes locaux.*

**10h15 | P** « Paul Ricoeur ou un philosophe qui n'oublie pas l'espérance ».

*Considéré comme l'un des plus grands philosophes du XXe siècle, Paul Ricoeur (1913-2005) a été toujours attentif aux sources d'espérance. Il était animé par la « passion pour le possible », définition de l'espérance selon Kierkegaard. Il venait régulièrement à Taizé pour « vérifier sa conviction que, aussi radical que soit le mal, il n'est pas aussi profond que la bonté ». Atelier animé par fr Émile, de Taizé.*

**10h15 | 10** « Internet nous donne-t-il ce dont nous avons vraiment besoin ? Les réseaux sociaux dans un monde algorithmique. »

*Les réseaux sociaux, au travers d'algorithmes complexes, utilisent les faiblesses psychologiques et physiologiques de notre cerveau. Cet atelier propose de découvrir par la théorie et la pratique ces faiblesses et de réfléchir à la manière d'améliorer notre utilisation d'Internet. Atelier animé par fr Maciej, de Taizé.*

**15h15 | M** « Expérimenter une conversation synodale – Comment les jeunes peuvent aider l'Église à devenir plus synodale ? » | Avec sr Nathalie Becquart (France / Vatican).

*Sr Nathalie Becquart est religieuse xavière. En 2021 elle a été nommée par le Pape François dans l'équipe dirigeante du secrétariat général du synode des évêques. Dans cet atelier, elle proposera d'expérimenter une conversation spirituelle dans un style synodal.*

**15h15 | 10** « Être des relais de confiance les uns pour les autres. » | Avec Marion Muller-Colard (France).

*Marion Muller-Colard est pasteure, théologienne et écrivaine ; elle est actuellement la directrice de la maison d'édition suisse « Labor et Fides ». Dans cet atelier, elle prolongera la méditation biblique donnée le matin lors de la prière commune à partir du récit de la tempête apaisée en Marc 4,35-41, et dialoguera avec les jeunes présents.*

**15h15 | P** « Accueillir des réfugiés dans sa vie. » | Avec Dorothé Kalkman (Pays-Bas)

*Dans cet atelier, une jeune bénévole ayant travaillé avec des réfugiés et migrants à Calais, Dunkerque, en Lituanie et à Lesbos, essaiera de vous familiariser avec ce que vous pouvez faire pour les réfugiés. Elle le fera par le biais de l'interaction et de la discussion afin de trouver des moyens d'accueillir les réfugiés dans votre vie. Comme un geste solidaire concret, il y aura la possibilité de laisser votre sac de couchage à Taizé au moment de votre départ.*

**15h15 | 15** « Dieu et l'univers : le regard de la science et le regard de la foi. »

*Comment la perspective scientifique et la perspective religieuse sur l'univers et sur l'être humain, loin de s'opposer, se complètent. Réflexion avec fr Jean-Marc, de Taizé.*

**16h30 | R** Partager la joie et les talents – scène ouverte avec des jeunes des divers continents.

**16h30 | Wanagi Tacanku** « Terre, forme et couleur - poterie et création artistique »

**21h30** Méditation de frère Alois après la prière du soir.

## Autres informations

- ✓ 11h45 | Rencontre à La Morada pour tous ceux qui peuvent aider à l'accueil ou avec des tâches pratiques dimanche.
- ✓ 14h00 | Jean-Luc Delpuech, qui a animé un atelier lundi, présentera l'expérience du Collège européen de Cluny. Rendez-vous devant la salle 13.
- ✓ 17h00 | Certains bus pour les gares de Mâcon et Chalon dimanche matin seront pleins. Pour y remédier, il y aura une rencontre à 17h au point 5, devant le tableau des messages, pour ceux qui pourraient conduire des jeunes, et pour ceux qui souhaiteraient bénéficier d'un covoiturage.
- ✓ 20h30 | À la fin de la prière, nous allumerons des petites bougies qui symbolisent la lumière de la résurrection.
- ✓ Dimanche, petit-déjeuner à 8h45 et eucharistie à 10h avec la présentation des fruits et légumes du jardin solidaire.